

Pemerintah Indonesia, 2011, Undang Undang RI No. 24 Tahun. 2011, Badan Penyelenggara Jaminan Sosial (BPJS), Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 2011, Sekretariat Negara, Jakarta.

Robi, F., 2017, Faktor-Faktor yang Mempengaruhi *Willingness To Pay* (WTP) Iuran Peserta BPJS Kesehatan Kelas II di Kabupaten Sleman Analisis *Contingen Valuation Method* (CVM), Skripsi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Sihalolo, E., 2015, Determinan Kemauan Membayar Iuran Peserta Jaminan Kesehatan Nasional Mandiri di Wilayah Kerja Dinas Kesehatan Kota Semarang, Skripsi, Jurusan Ilmu Kesehatan Masyarakat, Fakultas Ilmu Keolahragaan, Universitas Negeri Semarang.

United Nations Development Programme, 2018, Sustainable Development Goals

3 : Good Health and Well-Being , diakses dari

<https://www.undp.org/content/undp/en/home/sustainable-development-goals/goal-3-good-health-and-well-being.html> pada Desember 2018.



INFORMED CONSENT

MENDAPATKAN PERSETUJUAN SETELAH PENJELASAN: INFORMASI ESENSIAL UNTUK CALON PESERTA PENELITIAN

Judul Penelitian : Pandangan Iuran BPJS, Studi Kasus Masyarakat Ciamis.

Jenis Penelitian : Kualitatif, Studi Kasus

Nama Peneliti : Adhitya Ardhi Nugraha

Alamat Peneliti : RT. 04 RW. 02 Dsn. Kertajaga Ds. Sukajaya Kec. Pamarican Kab. Ciamis, Jawa Barat.

Tempat Penelitian :

Berikut adalah beberapa informasi terkait penelitian yang sedang dilakukan oleh peneliti:

Penelitian ini bertujuan untuk mencari tahu hal hal yang dapat mempengaruhi kesediaan seseorang dalam membayar iuran JKN. Penelitian ini akan dilakukan di waktu dan tempat yang telah disesuaikan dengan kesepakatan antara anda dan peneliti. Dalam pelaksanaannya peneliti akan melakukan wawancara atau mengajukan beberapa pertanyaan yang berkaitan dengan kondisi sosioekonomi keluarga anda, informasi jaminan kesehatan nasional, dan informasi terkait pelayanan kesehatan yang biasa anda datangi. Proses wawancara akan berlangsung selama kurang lebih 15-30 menit. Selama proses wawancara peneliti juga akan merekam setiap percakapan dan mengambil foto pada saat wawancara dan foto lingkungan rumah anda untuk keperluan data penelitian. Jika anda tidak menyetujui untuk ikut serta dalam penelitian ini anda boleh menolak sebagai subjek penelitian.

Sejak Tahun 2004 Pemerintah Indonesia sudah mulai mencoba menerapkan sistem kesehatan berbasis asuransi kesehatan. Namun pada waktu itu hanya digunakan pada kelompok tertentu saja. Memasuki tahun 2014 barulah Pemerintah Indonesia mencoba menerapkan sistem tersebut kepada seluruh masyarakat melalui program Jaminan Kesehatan Nasional (JKN) melalui Badan Penyelenggara Jaminan Sosial (BPJS) Kesehatan. Hal tersebut bertujuan agar seluruh masyarakat Indonesia mendapatkan kualitas kesehatan secara menyeluruh atau dikenal sebagai Universal Health Coverage (UHC). Namun pada pelaksanaannya, sejak tahun 2014 sampai sekarang BPJS selalu mengalami kendala salah satunya adalah cakupan kepesertaan yang belum menyeluruh. Untuk mengetahui masalah cakupan kepesertaan salah satunya adalah dengan cara mencari tahu deteminan dari kemauan membayar masyarakat. Anda diminta berpartisipasi sebagai subjek karena merupakan masyarakat yang belum terdaftar

sebagai peserta BPJS dan tidak termasuk kedalam kategori orang yang tidak mampu.

Jika anda memutuskan untuk tidak berpartisipasi maka hal ini tidak akan mempengaruhi pelayanan kesehatan anda di fasilitas kesehatan yang biasa anda datangi. Keikutsertaan anda pada penelitian ini bersifat sukarela. Anda memiliki hak penuh untuk mengundurkan diri atau menyatakan batal untuk berpartisipasi kapan saja.

Dengan berpartisipasi dalam penelitian ini, anda dapat berperan penting untuk pengembangan dan kemajuan sistem Jaminan Kesehatan di Indonesia. Setelah wawancara ini, anda akan diberikan biaya sebanyak Rp 50.000,00. Semua data atau informasi yang diperoleh dari wawancara ini akan diberikan kepada anda. Sebagai subjek anda memiliki hak untuk mengakses data anda. Semua informasi bersifat rahasia dan nama subjek tidak akan ditulis (anonym). Tidak ada resiko yang akan anda alami jika anda mengikuti penelitian ini.

Penelitian ini telah mendapatkan etik dari Komite Etik Fakultas Kedokteran Universitas Islam Indonesia. Jika dalam penelitian ini peneliti melakukan suatu pelanggaran protocol, atau mengancam keselamatan dan kesejahteraan anda maka anda dapat melapor secara langsung atau tertulis ke Komite Etik Fakultas Kedokteran Universitas Islam Indonesia di Laboratorium Lt. 2 Fakultas Kedokteran Universitas Indonesia.



INFORMED CONCENT
(PERNYATAAN PERSETUJUAN IKUT PENELITIAN)

Yang bertanda tangan dibawah ini

Nama :

Umur :

Jenis Kelamin :

Pekerjaan :

Alamat :

Telah mendapat keterangan secara terinci dan jelas mengenai:

1. Penelitian yang berjudul “Pandangan Iuran BPJS, Studi Kasus BPJS Ciamis”
2. Perlakuan yang akan diterapkan pada subyek
3. Manfaat ikut sebagai subyek penelitian
4. Bahaya yang akan timbul
5. Prosedur Penelitian

dan telah mendapat kesempatan mengajukan pertanyaan mengenai segala sesuatu yang berhubungan dengan penelitian tersebut. Oleh karena itu saya **bersedia/tidak bersedia***) secara sukarela untuk menjadi subyek penelitian dengan penuh kesadaran serta tanpa keterpaksaan.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya tanpa tekanan dari pihak manapun

Peneliti, 2019
Responden,

Adhitya Ardhi Nugraha
Saksi

.....